

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA.

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año IX

Tortosa Lunes 27 Noviembre 1899

Núm. 2537

Frutos del liberalismo

Decía un político eminente, y aun mejor cristiano que político, que los que queremos y defendemos la integridad de la doctrina católica y ponemos todo nuestro empeño en que pueblos y naciones sean gobernados en conformidad con ella; sólo tenemos mayoría entre los católicos que están en los umbrales de la eternidad.

Mientras en vez de las leves pisadas de la muerte, se percibe el perfume del incienso de la vanagloria ó el aroma confortante de las ollas de Egipto, son pocos los que siguen á Jesús, pero al diablo no le faltan servidores.

Mas cuando se siente escapar la vida y los ojos del cuerpo pierden el brillo, y á la pálida luz que despide la candela que arde en la mano del moribundo, ve éste la iniquidad de sus días y la justicia que amenaza descargar su vengador brazo sobre él, si desprecia aquel breve plazo que le concede la misericordia; sucede con alguna frecuencia que, en virtud de la gracia, el infeliz pecador vuelve á sentir el gusano roedor de la conciencia, y confiesa y llora arrepentido su pecado y, si es preciso, hace pública y amplia retractación de los errores que profesó.

Esto ha sucedido con un sinnúmero de pecadores, con algunos masones como Riego, y con no pocos liberales como el Conde de Toreno. Sean por ello dadas las debidas gracias al Señor.

Pero esto, aunque para la gracia divina no hay valles, ha acontecido ordinariamente con los hombres que en su juventud fueron alimentados con la salvadora doctrina del catecismo y, por tanto, que sabían y creían que hay un cielo de perdurables bienes para los que cumplen los mandamientos de Dios y de su Iglesia y un infierno de horroroso y sempiterno rabiar para los que, intrinigiéndolos, muer-

ren sin el debido arrepentimiento.

Mas en nuestros días en que son raros los Padres que cumplan con el inudible deber de catequizar á sus hijos y en que los Gobiernos liberales han abierto de par en par las puertas del Profesorado al ateísmo, al materialismo y á toda suerte de impiedad; ¿qué saben muchísimos de nuestros jóvenes de Dios, de Mandamientos, de Sacramentos, de premios y castigos eternos?

¿Será posible que, ignorantes los hombres de lo que deben creer, en lo que deben esperar y del objeto de su amor, entren en el buen camino al despedirse de esta malhadada vida?

¿Cuán detestables son, pues, esos Gobiernos liberales cuyo principal oficio parece ser la condenación de almas!

Por tanto otra no debe ser, también, la misión del periodista católico, sinó el combatirlos y trabajar en su destrucción.

Tortosa 27 Noviembre de 1899.

NARRACIONES

LA ORACIÓN DEL FARISEO

—¡Señor! ¡Señor! Vos habéis dicho que *reinaréis en España, y con más veneración que en otras partes*. Gracias os doy por esta profecía y por esta preferencia que me enorgullece; pero... apresurad este reinado antes de que lleguemos al fondo del precipicio.

—Yo, sé, Señor, que vuestros mortales enemigos maquinan borrar vuestro nombre de la superficie de la tierra, y que de hecho ya os tienen vestido de púrpura y con cetro de caña; pero... no desenvaino la espada en defensa vuestra por no exponerme á ser reprendido, como Pedro, en el Monte de las Olivas, y porque considero que si Vos quisierais enviárais cien legiones de ángeles para recobrar vuestro nombre...

—Dicen, Señor, que debemos usar de todas las cosas según vuestra voluntad y para procurar vuestra gloria. Yo emplearía mi ciencia y mi talento en propagar vuestra doctrina, el ilustre nombre que heredé ó la influencia

que adquirí en apoyar todo pensamiento de restauración religiosa, mis riquezas ó recursos en fomentar buenas obras, mi voz ó mi pluma en combatir á los que fiera y mansamente blasfeman de Vos; pero... las exigencias de la época... estos gobiernos tan pésimos... las obligaciones que este estado de cosas me impone... el temor de que el tiempo que robe á mis negocios ó mi recreo sean perdidos...

—Jamás haré, Señor, lo que el avaro que ayuna á pan y agua para atesorar una moneda; lo que el usurero que presta al 50 por 100; ni tampoco lo que el sectario que trabaja día y noche en pervertir la sociedad; eso no lo permitiré... Unicamente trabajaré en mejorar mi patrimonio; en ganar un capitalito para mi vejez ó para mi testamento... Bendecid mi industria para que no me vea obligado á despedir á mis obreros ó á reducirles su ya exiguo jornal, haced que sea más frecuentada mi oficina ó mi establecimiento, no para que pueda reducir mis honorarios, ó redondear mi fortuna sin abusar del sobreprecio; ya que esta vida tan agitada me impide ser centinela de mis hijos, cuidad Vos de ellos para que no caigan en las redes de la masonería, y con ellos todo el fruto de mis sudores...

—En cuanto á la lucha por Vos, ¿no veis qué raquítica es vuestra prensa? ¿Cuán mal informada? ¿Qué desiertos vuestros Círculos? ¿Qué pocas personas de mi clase se arriesgan á significarse como revolucionarios del bien?...

—Sin embargo, aunque los tiempos son calamitosos, daré mi nombre á varias Asociaciones religiosas, formaré en las procesiones, iré á las funciones... si la hora es cómoda y el orden está asegurado, y hasta pagaré algo de lo mucho que se me pide; pero... lo que exija mayores sacrificios... adquirir compromisos de más alcance... salirme de la rutina... fundar obras de importancia... defenderlas á palo seco, si es preciso... ¿no es posible, Señor, que fuera exponerme á caer en la imprudencia ó en el orgullo?... ¿No sería copiar para el bien los procedimientos de los revolucionarios avanzados, á quienes los prudentes han de contener?...

El deífico Corazón de Jesús, en la cumbre del Calvario, hubo de sufrir, no solamente la saña de sus crueles verdugos, sinó también, y no sería éste su menor dolor, el abandono de sus discípulos y amigos. Hoy tal vez sufra en el Sacramento de su amor, más que con los insultos de los que no le aman, con los obsequios aparato-

sos de algún fariseo de la época.

Protesta

Ilmo. y Rdmo Señor.

Después de celebrar la Pia-Unión de San Antonio de Padua de Tortosa solemnes y esplendorosos cultos de desagravios al Sagrado Corazón de Jesús por las profanaciones de que han sido objeto sus venerandas imágenes en Cádiz, Castellón, Onda, Vinaroz y otros pueblos de nuestra infortunada España, dirige á V. S. Ilustrísima la más enérgica protesta por tales sacrilegios y por los atropellos de que han sido objeto los católicos al defender los derechos de Cristo y sus casas escudadas por aquellas benditas imágenes.

En vano Ilustrísimo Señor, trabajará la masonería, auxiliada por el liberalismo y algunas autoridades iconoclastas que tan complacientes se han mostrado con los herejes, para arrancar del pecho de todo español católico la devoción al Deífico Corazón; así como tampoco lograrán engañar á la España verdaderamente tradicionalista este gobierno, mal llamado *reaccionario y regenerador*, ya que sabemos todos los católicos los frutos que puede dar de sí el que está contagiado de la secta del liberalismo, continuador de los errores que tanto combatió nuestro patrono San Antonio, al que hemos pedido en estos extraordinarios cultos el completo exterminio de esta secta infernal y la pronta conversión de todos sus secuaces, único remedio para que la España se salve y reine en ella el Sagrado Corazón de Jesús verdadero Restaurador de la actual sociedad, corrompida por el asqueroso cáncer liberal.

A vuestro lado Ilustrísimo Señor tenéis á los socios todos de esta Pia-Unión dispuestos á seguirnos hasta llegar al martirio, si preciso se hace para defender el Reinado social de Jesucristo y acabar con todas las herejías y errores liberales causa de las presentes desgracias que llora la Iglesia y la España.

En nombre de todos los asociados, besan reverentes vuestro Anillo Pastoral y piden respetuosamente vuestra santa bendición, después de gritar con toda la efusión de nuestra alma, ¡Viva el Sagrado Corazón de Jesús nuestro

Rey y Señor! ¡Muera el Liberalismo!

Vuestros sumisos hijos.

El Director, Francisco Tena, Pbro.—*El Presidente*, Antonio Tallada.—*El Celador Mayor*, Paulino Maldonado.—*El Vice-Celador Mayor*, Agustín Llasat Guerrero.—*El Secretario*, Enrique Vilamartín.—*Consiliarios*, Salvador Cid Baiges.—José M. de Salvador.—Casimiro Ferrer Pujol.—José Vergés.—Juan B. Ferré.—Manuel María Queralt.—Francisco Muñoz.—Pío Fernández.—Ignacio de Ramón.—Enrique Pedret.—Joaquín Escorihuela.

Vuestras sumisas hijas.

La Presidenta, Juana Canalda.—*La Celadora Mayor*, Mariana Delgado.—*La Tesorera*, Antonia de Venetz, Vda. de Queraltó.—*La Secretaria*, Amanda Rovira.—*La Vice-Secretaria*, Encarnación Subirats.—*Consiliarias*, Manuela Maldonado.—M. Cinta Baulenas.—Nieves Escolano de Sanchís.—Josefa Maldonado de Borrás.—Esperanza Rocamora.—Magdalena López.—Cinta Curto de Canivell.—Cinta Agramún.—Magdalena Gotós.—Manuela Viscarro.—Dominga Valls.—Josefina Canalda.—Juana Elías.—*Celadoras*, Esperanza Nicolau.—Margarita Tallada de Llasat.—Ramona Barberá.—Natalia Sanchís.—Nieves Alemany.—Dolores Panisello.—Antonia Roig.—Angelita Boix.

Variedades

PENUMBRAS

Cuando, al calor del maternal cariño el inocente niño

inseguro en la tierra sienta el pie,

al entregarlo á la falsa Fortuna,

«¿dónde, adónde vas?»—dice la cuna;

y él dice:—«¡No lo sé!»

Quando, llevado en brazos del destino,

por abrirse camino

deja el mozo el hogar donde creció,

ya que el umbral pacífico traspasa,

«adónde, adónde vas?»—dice la casa;

y él dice:—«¡Qué sé yo!»

Quando el anciano en brazos de la muerte

inclina el cuello inerte;

y el espíritu ciego huyendo va,

mientras el cuerpo en tierra se derrumba,

«adónde, adónde vas?»—dice la tumba;

y él dice:—«¡Dios sabrá!»

Federico Balart.

La congregación de operarios diocesanos

La gran obra de operarios diocesanos, exclusivamente dedicada á

fomentar las vocaciones eclesísticas, bajo el patronato de San José, tan acertadamente fundada y dirigida por el sabio y virtuoso don Manuel Domingo y Sol, Pbro, va propagándose de una manera prodigiosa, merced á los estatutos y cooperación de cuantos desinteresadamente se han congregado para formar esta institución piadosa.

Aquel grano de mostaza sembrado á orillas del caudaloso Ebro, (Tortosa primer Colegio) ha ido germinando, llegando en su desenvolvimiento á extender su espesora no sólo por España, Portugal y Roma, sino que cruzando mares ha llegado á internarse en las entrañas del nuevo continente, estableciendo residencias en las refractarias é incivilizadas regiones de Chilapa y Cuernavaca (Méjico).

Siendo el cometido de tan laudable institución la creación de Colegios y dirección de Seminarios á fin de que á la juventud aspirante al Sacerdocio no le falten medios á propósito para dedicarse con mayor asiduidad á la santa labor propia de su estado, y así llegar á ser ministros animosos y disciplinados para refir las batallas del Señor; lo cual alcanza la *Obra*, con la educación que reclaman los sabios capítulos de su Reglamento y el ejemplo inimitable de sus virtuosos superiores, es manifiesta su importancia y necesidad, máxime en estos calamitosos tiempos de libertad y perdición.

Sazonados y ópimos son los frutos que de día en día va cosechando dicha institución, como palpablemente lo está probando el gran celo é interés con que rigen sus respectivas parroquias los Sacerdotes amamentados con la benéfica savia de este copudo árbol, mil veces expuesto á las furias de los vientos, sin que ráfaga alguna tronchara siquiera la más débil de sus ramas.

Siga derramando Dios sus bendiciones sobre esta santa Institución, para que los superiores de la *Obra*, vean colmados sus deseos.

N.

CRONICA

—Ha fallecido en Alcoy, confortado con los Santos Sacramentos de la Iglesia nuestra Madre, y la Bendición Apostólica de Su Santidad, D. Miguel Payá y Pascual.

Era el finado jefe de la junta provincial integrista de Alicante, alma de las empresas católicas de Alcoy y especialmente incansable protector de la prensa católica, padre de pobres, espejo de grandes virtudes, y español amantísimo de su patria.

Su viuda y sus hijos lloran inconsolables pérdida tan irreparable, y con ellos nuestros amigos de Alcoy, los pobres y cuantos conocieron á Payá.

Pedimos á nuestros amigos unánimes sus oraciones á las nuestras, por si el alma de nuestro integérrimo amigo necesita de los sufragos de los vivos.

R. I. P.

—Anuncia el Sr. Gobernador haber remitido al Ministerio de la Gobernación el recurso de apelación interpuesto por D. Felipe Verges y otros vecinos de esta ciudad.

—**Carmelitas á Méjico.**—El día 20 del corriente habrán embarcado en Santander con dirección á la Habana tres PP. Carmelitas: Fr. Liberato, regresado hace poco de Puerto Príncipe donde residió más de nueve años.

Fr. Justino, muy conocido en Pamplona por sus elocuentes sermones; y Fr. Pedro, que ha tenido que abandonar no sin pena, la solitaria y austera vida del Desierto de Herrera (Miranda).

—En Noceña (León) ha sido asesinado el Secretario de aquel Ayuntamiento, don Tomás Rodríguez Travieso.

Como presuntos autores han sido detenidos tres vecinos de aquella localidad.

—Los pasajeros llegados en el vapor «Isla de Luzón» que, procedente de Manila, fondeó anteayer en el puerto de Barcelona, opinan que los yanquis acabarán por dominar completamente el archipiélago.

Aunque lentamente, van extendiendo su dominación y de un tiempo á esta parte han efectuado un cambio de rumbo en su política colonizadora examinada á atraerse á los indígenas.

—Acentúanse los rumores de que será relevado el general Despujol, sustituyéndolo Weyler.

—En bastantes comarcas de Andalucía está la mosca del olivo haciendo mucho daño en la aceituna. Por dicha causa tienden al alza los mercados de aceite.

—Por el cabo comandante del puesto de la Guardia civil de Batea, Trinitario Manzanares Pares, é individuos á sus órdenes Francisco Morán Alario y Blas Bou Ariart ha sido puesto á disposición del Juzgado municipal de Poble de Masalua el vecino de la misma, José Antonio Martín Solé, presunto autor del robo de efectos y ropas, cuyo valor ha sido de 5.000 pesetas.

—El periódico «Vutlook» publica un despacho diciendo que el jefe del partido afrikander y el ministro del Gobierno local de la Colonia del Cabo han marchado en dirección á Aliwal-Earth para ponerse en relación con los orangistas á fin de persuadirles de que pidan un armisticio.

Esta noticia ha producido gran sorpresa y es muy comentada.

—Ha ocurrido en Oádiz una lamentable desgracia.

Al atravesar una máquina del ferrocarril el puente del mar, hundiéndose éste muriendo el maquinista y fogonero en el acto.

Lo sucedido ha causado gran pánico, ya que en los primeros momentos se creía que las desgracias eran muchas más.

—Dicen de Nueva York que haciendo exploraciones dentro del casco del acorazado «Almirante Oquendo» se han encontrado 19.000 duros en oro.

—El delegado de Hacienda de Valencia participa que han pagado al 80 por 100 de los contribuyentes y que espera lo harán antes de fin de mes el 20 por 100 restante.

—Parece confirmarse que una epidemia, cuyos síntomas se desconocen, diezma los caballos del ejército inglés que defienden Ladysmith.

El corresponsal del *Times* dice que los boers que sitian la plaza se muestran quejosos de los servicios de la administración militar y de la lentitud con que llevan acabo las operaciones.

—Anuncia el general Ottis en despacho expedido anteayer desde Manila, que á fines de Setiembre fueron decapitados los miembros del gobierno insurrecto de Cottabao.

El nuevo gobierno que se constituyó en seguida llamó á las tropas norteamericanas para que ocupasen la comarca.

—El Juzgado de Tortosa, saca á la venta en pública subasta, varias fincas de los términos de esta ciudad, Roquetas y Aldover, propiedad de José Vidal Rosa.

—Ha quedado sobre la mesa del Congreso, el dictamen incluyendo en el plana general de carreteras del Estado, una de Amposta á Santa Bárbara.

—De Barcelona se sabe únicamente lo que permite la severa censura, que por cierto es bien poco. Parece que han pagado la casi totalidad de los industriales morosos; pero no con ello se salvó el conflicto.

Al objeto de que las cuestiones entre el Gobierno y Cataluña tengan favorable término en bien de España y, por tanto, en conformidad con los legítimos deseos del Principado catalán, el Sr. Obispo de Barcelona ha dispuesto la celebración de tres días de rogativa en las iglesias de su diócesis.

—En donde empieza ahora el jaleo es en Valencia; de allí dicen:

«En el tren-correo de Madrid llegó, ayer, 26, el diputado á Cortes don Vicente Blasco Ibáñez, á quien han recibido en la estación muchísimos amigos, quienes les han acompañado hasta su casa obligándole á salir al balcón.

El señor Blasco Ibáñez se asomó al balcón, pronunciando un discurso de tonos enérgicos.»

—El gobierno ha ordenado á los fiscales que denuncien á todos los periódicos que inserten en sus columnas el manifiesto de los gremios de Valencia.

—El corresponsal del *Times* en Moci-Rivez telegrafía al importante diario londonense con fecha 24:

«El martes las tropas británicas pretendieron en vano separar las fuerzas boers concentradas al sud de Escourt. Estas fuerzas formaban un semicírculo que se extendía desde Willow Grange, al este, hasta Escourt al sud-oeste y se hallaban situadas sobre las alturas.

El miércoles, después del mediodía, nuestra infantería avanzó en la dirección de Willow-Grange. Un cañón de marina pudo ser transportado á una

colina y abrió inmediatamente el fuego sobre el enemigo.

Dos regimientos se apoderaron de Brydbella-Hill, al otro lado de Willow.

Todo el esfuerzo de lucha se concentró en esta parte y la caballería tuvo que socorrer á los dos regimientos de infantería que habían tomado posiciones.

Los boers acabaron por desalojar las alturas de los alrededores y se contentaron con cañonear el centro de nuestra base de operaciones, sin gran éxito.

Al mediodía las operaciones estaban terminadas y el general Hildyard, que los había dirigido, llevó todas las tropas á Esicourt.

Nuestras pérdidas, en este encuentro, han consistido en 3 muertos y 4 heridos.

A la derecha no ocurrió nada, y salvo el cañón de marina, de que he hablado, nuestra artillería no entró un solo momento en acción.

—Dicen de Barcelona:

Reunióse ayer tarde la junta directiva del Fomento del Trabajo Nacional, con objeto de tratar de los preliminares de la celebración del meeting en proyecto, para pedir el concierto económico.

Entre los acuerdos que se dicen adoptados, está el de proponer como conclusiones del acto, unas bases al concierto económico con el Estado, que quedarán determinadas en la reunión que el lunes celebrará la junta.

El meeting se celebrará en la ciudad de Reus, según se venía indicando, y es probable que el día señalado sea el miércoles de la próxima semana, á ser posible.

No sólo será el de Reus, sino que la junta del Fomento se propone celebrar otros meetings análogos en toda Cataluña, y quizá fuera de ella.

En todas estas reuniones se explicará la idea del concierto económico, tal y como lo tienen concebido las sociedades que lo patrocinan.

—Escriben de Madrid:

El Alcalde accidental de Barcelona ha celebrado una conferencia de 2 horas con el Sr. Dato.

Interrogado al salir nos ha dicho que no tenía inconveniente en hacer público lo que en las entrevistas de estos días ha dicho á los señores Silvela y Dato Iradier.

Y es, ha añadido, que el modo de resolver definitivamente el conflicto actual y evitar en lo sucesivo otros análogos es destituyendo enseguida al capitán general.

Esa destitución, ha seguido diciendo, es necesaria de todo punto, y se impone, porque las arbitrariedades cometidas por el general Despujol han excitado mucho los ánimos.

Además, el Sr. Martínez Domingo, ha pedido para Barcelona el concierto económico, único modo, á su juicio, de acabar con el llamado problema catalán.

Si no se concede el concierto—ha dicho al gobierno—el conflicto se producirá inevitablemente.

—De Gerona dicen que han permanecido cerradas durante todo el 25 las tiendas en señal de protesta contra los presupuestos presentados por el gobier-

no al Parlamento, que se han cerrado también los cafés, (nos alegramos de lo último) y que los dueños de tiendas de comestibles han tenido las puertas atoradas.

—Con gran pena hemos leído en «La Lectura Popular» el siguiente aviso.

«D. José Clavarana, joven de veintitrés años, hijo del director de este periódico, se halla gravemente enfermo. Rogamos á nuestros lectores que pidan á Dios por él.»

Hacemos nuestra la súplica. Ayúdenos nuestros amigos á pedir á Dios por esta necesidad.

—La Comisión provincial señala el día 20 de Diciembre próximo, á las once de su mañana, para la celebración de nueva subasta para la construcción del trozo tercero de la carretera de Amposta á Vinallop, bajo el tipo de pesetas 48. 075 04.

—Dicen de Castellón que el jefe y delegado carlista de aquella Provincia D. Francisco Giner, Barón de Benicasim, está redactando un manifiesto que dirige á sus correligionarios significándoles que se retira de la vida activa de la política.

«Vaya con Dios, Paco, dirán muchos de sus correligionarios. Sentimos que no hubiese tomado antes esta resolución.»

—Tres personas de renombre se han convertido recientemente al catolicismo en Inglaterra.

Mistresse Selby, abjurando sus errores en manos del reverendo Padre Bowden, del Oratorio, y Miss Adeline Sergeant, notable novelista, y el Rdo. Dr. Duthoit, antiguo capellán anglicano, que lo hicieron respectivamente, en manos de los Rdos. Padres Maturin y Bampton, de la Compañía de Jesús.

—El pasado jueves fué viaticado en Castellón nuestro buen amigo el joven y fervoroso católico D. Vicente Climent, hermano del virtuoso sacerdote Rdo. don José Climent.

Rogamos á nuestros lectores y amigos pidan al cielo el pronto restablecimiento del enfermo.

—Una persona que había estafado mil pesetas á la Compañía del ferrocarril del Norte, ha restituido dicha cantidad por medio de un padre confesor, carmelita descalzo, de Burgos, que la ha entregado al jefe de la estación de la misma ciudad.

—Ha muerto en Lérida nuestro amigo D. Juan Claramunt, y el sábado se dió sepultura al cadáver del venerable octogenario.

El Sr. Claramunt era uno de los pocos representantes de aquellas generaciones que legaron á España tesoros de fe y de heroísmo, malbaratados por un siglo de revoluciones y apostasias sin cuento. Hombre de fe, ha vivido largos años ejemplarmente, inspirándose en las antiguas tradiciones, que si pueden olvidarse en la época viril, renacen y se arraigan más al declinar los años...

—Se adelantan en todo el mundo católico los preparativos para la con-

sagración de los niños á Jesús y María al empezar el siglo XX.

Los Obispos y el Papa han bendecido la idea y desean recibir el nombre de todos los niños del mundo en un album que será presentado al Romano Pontífice.

TELEGRAMAS

Paris 26.

Un telegrama de Londres, con referencia á otro de Pretoria, dice que la guarnición de Ladysmith permanece completamente inactiva.

Los globos militares ingleses continúan verificando sus ascensiones, sin resultados prácticos.

Los cañones boers han sido sacados de sus primitivas baterías y emplazados más cerca de Ladysmith, contra cuya población comenzará en breve un formidable bombardeo.

La opinión general es que la plaza se rendirá antes.

Una furiosa tempestad se desencadenó el día 20.

Un rayo cayó en el campamento boer, matando cuatro soldados de artillería.

Se dice que el mismo día el general Joubert ordenó se rompiera el fuego de cañón sobre el campamento de Shoug.

Muchos habitantes abandonaron sus viviendas.

El mismo despacho dice que se ha librado un sangriento combate al Sur de Kimberley.

Paris, 26.

La prensa de Berlín dice que el general Jouert ha declarado en un telegrama oficial que confía mucho en el triunfo de las armas boers.

Los ingleses tienen un radio de operaciones que abarca 700 kilómetros.

En cambio, nosotros, añade Joubert, hacemos la guerra estando á la defensiva, y con 500 hombres nos basta para defender todas nuestras posiciones.

Hay 50.000 boers sobre las armas, que morirán defendiendo su patria si es preciso.

El triunfo de los boers depende de que se rebele el Natal.

Si esta provincia se levanta, el éxito de nuestras armas es seguro.

Londres, 26.

Participan de Cape of Good Hope que se confirma el rumor de haber muerto en una acción de guerra el general boer Joubert.

La columna inglesa que acudió en socorro de Kimberley fué detenida en su movimiento de avance por los boers, quedando derrotada por completo.

Se ignora el número de muertos y heridos que han experimentado una y otra parte.

Paris, 26.

Ayer se recibió un despacho de Pretoria, anunciando que los boers esperan que pronto caerá Ladysmith en su poder.

Han emplazado un cañón de gran calibre en las baterías de sitio, y lo

han bautizado con el nombre de «Soberanía».

AL RDO. CLERO

Sin necesidad de acudir á las grandes capitales, en la antigua tienda del FERRO-CARRIL, Puente Piedra, 2 y Plaza Nueva 1, de

JOSÉ DELSORS

hallará el Rdo. Clero en esta ciudad, toda clase de ornamentos para el culto divino.

Hay, además, un completo surtido de damascos de seda, galones, pasamanería, etc., etc.: encargándose esta casa de la confección de los ornamentos y puede ofrecerlos á precios muy reducidos.

En merinos y demás géneros para hábitos sacerdotales, hay un magnífico surtido.

Se vende á precios convencionales, y para pago el se dan las mayores facilidades.

LOS SALICILATOS

VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.

CURAN PRONTO Y BIEN

Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍPICOS,

Á LOS DISENTERÍCOS, cuya vida es un remedio verdaderamente heroico que corta su diarrea mortal casi siempre;

Á LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos pigran su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante;

Á LOS NIÑOS en la dentición y destete; á los que padecen

CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y á todos los que padecen VÓMITOS Y DIARREAS,

COLERA, TIFUS Y AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL.

Pidanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo.

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Son falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción transparente con los nombres del medicamento y del Autor.

Calzado SUIZO, de formas varias y clase superior.

Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7'50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS
ZAPATERIA MORESO
PLAZA CATEDRAL

Á LOS SORDOS.—Una señora rica, que ha sido curada de su sordera y de los zumbidos del oído por los Timpanos artificiales de Dr. Nicholson, ha remitido á su Instituto la suma de 25.000 francos, á fin de que todas las personas sordas que no dispongan de medios para procurarse los Timpanos, puedan adquirirlos gratuitamente.—Dirigirse á L' Institut Nicholson «Longgort», Gunnersbury, Londres, W. Inglaterra.

ORNAMENTOS

para

El culto divino

Antonio Delsors y Zaragoza

CALLE DE LA CIUDAD, N. 3
TORTOSA

Recomendamos en gran manera esta antigua y acreditada casa, pues en ella encontrarán los Sres. Curas y

